



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Iram Ulises Gómez Guillén

Nombre del tema: Super Nota, Ira Unidad

Nombre de la Materia: Enfermería Comunitaria

Nombre del profesor: Lic. José Alejandro Roblero Díaz

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 8°

Comitán, Chiapas, Enero – Abril 2024

ENFERMERIA

COMUNITARIA

CONCEPTO DE ENFERMERÍA COMUNITARIA



LA ENFERMERÍA COMUNITARIA ES LA PARTE DE LA ENFERMERÍA QUE DESARROLLA Y APLICA DE FORMA INTEGRAL, EN EL MARCO DE LA SALUD PÚBLICA, LOS CUIDADOS AL INDIVIDUO, LA FAMILIA Y LA COMUNIDAD EN EL EQUILIBRIO INESTABLE DEL PROCESO SALUD-ENFERMEDAD.

CONCEPTO DE COMUNIDAD

•LA COMUNIDAD ES UN REFERENTE NECESARIO QUE REAFIRMA SU VISIÓN ÚNICA DE CARÁCTER HOLÍSTICO Y OPERATIVO PARA PROVEER EL CUIDADO DE LA SALUD.



HISTORIA DE LA ENFERMERIA COMUNITARIA

OTROS USOS DEL PERIÓDICO

ELLA HISTORIA DE LA ENFERMERÍA COMUNITARIA SE INICIA CON LOS CUIDADOS DOMICILIARIOS REALIZADOS POR MUJERES ENTRE LAS QUE DESTACAN LAS BEGUINAS -LLAMADAS BEATAS EN ESPAÑA-, LAS SEÑORAS DE LA CARIDAD, LAS RELIGIOSAS Y RELIGIOSOS

¿QUÉ PASA CON EL PERIÓDICO EN LA ACTUALIDAD?

LABOR EJERCIDA BIEN COMO CARIDAD CRISTIANA, COMO ESTRATEGIA DE EMANCIPACIÓN Y/O COMO PARTE DE LA OBLIGACIÓN DEL PAPEL DE LA MUJER, EN CUALQUIERA DE LOS CASOS, DE FORMA ALTRUISTA

XX POR MÉDICOS HIGIENISTAS. ES A PARTIR DE LA II REPÚBLICA ESPAÑOLA CUANDO SE PROFESIONALIZA LA FIGURA DE LA ENFERMERA VISITADORA CREANDO LA ESCUELA DE ENFERMERAS VISITADORAS

¿PIONERA NIVEL MUNDIAL ENFERMERÍA?

•FLORENCE NIGHTINGALE NACIÓ EN FLORENCIA, ITALIA, EL 12 DE MAYO DE 1820 Y ES CONSIDERADA UNA DE LAS PIONERAS EN LA PRÁCTICA DE LA ENFERMERÍA. SE LE CONSIDERA LA MADRE DE LA ENFERMERÍA MODERNA Y VERDADERA CREADORA DE UNA FILOSOFÍA EN LA ENFERMERÍA



¿TRES PIONERAS EN MÉXICO? ¿CUÁLES SON SUS ORÍGENES?



•SE HACE REFERENCIA A TRES MUJERES QUE DESTACARON DURANTE ESTE MOVIMIENTO ARMADO COMO IMPULSORAS DE LA ENFERMERÍA CONTEMPORÁNEA: LEONOR VILLEGAS DE MAGNÓN, ELENA ARIZMENDI Y REFUGIO ESTEVES REYES; QUIENES POR SU INICIATIVA, PREOCUPACIÓN Y ENTREGA PARA CUIDAR LAS HERIDAS DE LOS PARTICIPES DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

PRINCIPIOS DE LA ENFERMERÍA:

PROCURAR LA ATENCIÓN PERIÓDICA Y PROLONGADA DE CADA INDIVIDUO, YA QUE ESTA ES CLAVE PARA SU RECUPERACIÓN. PROMOVER LA EDUCACIÓN SANITARIA TANTO COMO FUESE POSIBLE CON EL FIN DE EVITAR POTENCIALES INCIDENTES O REPERCUSIONES EN LA MEJORÍA DE UN PACIENTE.



EL ENFERMERO(A) DEBE APLICAR EN SU EJERCICIO PROFESIONAL LOS PRINCIPIOS BIOÉTICOS:

- AUTONOMÍA
- JUSTICIA
- BENEFICENCIA
- NO MALEFICENCIA

OBJETIVOS DE LA ENFERMERÍA COMUNITARIA

ES UNA MISIÓN DE LA SALUD PÚBLICA CUYA FINALIDAD ES:

PROTEGER
PROMOVER
RESTAURAR LA SALUD DE LOS MIEMBROS DE LA COMUNIDAD MEDIANTE LA REALIZACIÓN DE DIFERENTES ACCIONES COLECTIVAS, SOSTENIDAS Y CONTINUAS.

ROLES FUNCIONALES DE ENFERMERÍA COMUNITARIA

SU ROL PRINCIPAL ES AYUDAR A LA PROTECCIÓN DE LA COMUNIDAD Y PRESERVAR LA SALUD DE SUS MIEMBROS, EN COOPERACIÓN CON OTRAS DISCIPLINAS Y EJERCIENDO SUS CUIDADOS EN DIFERENTES ÁMBITOS COMUNITARIOS, ENTRE LOS QUE SE ENCUENTRA LA ESCUELA.
PROMOVER
RESTAURAR
MANTENER LA SALUD DE LA POBLACIÓN

ESTO SE LOGRA A TRAVÉS DE LA PARTICIPACIÓN DIRECTA DE LOS MISMOS HABITANTES Y LA APLICACIÓN DE LOS PRINCIPIOS DE SALUD PÚBLICA.



BIBLIOGRAFIA:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LTS/03782e9e57ad9416f05a9875181a575a-LC-LTS802%20ENFERMERIA%20COMUNITARIA.pdf>

Comitán, Chiapas, Enero – Abril 2024